Editora: T. I. S. A. REDACCION Y ADMINISTRACION Pelayo, 28 (1)

TELEFONOS 301 - 54 - 54 (20 LINEAS) eTelex»: 54.530 y 54.781 DEPOSITO 48GAL B, 6.389 -- 1958

LAVANGUARDIA

PRECIO DE ESTE 20 pesetas

Sobretasa aérea: 2 pesetas

Director: Horacio Sáenz Guerrero

13 y 14 de abril de 1979

SUSCRIPCION Barcelona y provincias: Trimestre:

Barcelona y provincias:

Trimestre:

Trimestre:

Trimestre:

Extranjero: Trimestre:

Portugal,
 Andorra.

Gibraltar, Filipinas,
 México. Venezuela
 y Paraguay:

Trimestre:

Reb. Domiciana, Cuba, Costa Ricg y
Chile: Trimestre:

3.032.—

Preludio de la temporada

Millares de turistas cruzaron la frontera

Gran intensidad de tráfico, l en ambas direcciones, por los puestos de la Jonquera y la Seu d'Urgell

Como cada año por estas fechas, el tráfico de entrada y salida en los pasos fronterizos catalanes adquiere enormes dimensiones, como preludio de la temporada turística. Aunque parte del turismo ya se puso gradualmente en movimiento desde el pasado fin de semana -se cree que el sábado entraron 65.000 turistas—, la vispe-ra del Jueves Santo y este mismo día fueron las fechas en que se concentró la operación vacaciones, al amparo de un tiempo soleado y apacible.

La autopista de La Jonquera registró el jueves un intenso tráfico, tanto de entrada como de salida, a la altura del paso fronterizo con Francia. A pesar de la intensided de la circulación, ésta fue por lo general fluida, sin registrarse retenciones dignas de mención ni caravanas. Unicamente a últimas horas del miércoles se registró un incremento puntual del fluio de automóviles, ocasionando algunas aglomeraciones en la estación de peaje y aduana. Donde más se notó, sin embargo, fue en la salida Figueras-Sur, acceso que en en la noche del miércoles resultó casi desbordado por el tremendo volumen del tráfico, sin duda con destino a la zona Norte de la Costa Bra-va, dirección en la que coincidirían tanto turistas extranjeros como procedentes de Barcelona y otras capitales catalanas.

Fuentes de la concesionaria de esta autopista estimaban que entre las 14 y las 18 horas del jueves habian entrado en España por dicha ruta un total de dos mil vehículos, aproxima-

que se registraba por la mañana. A tenor de las matrículas de los coches, predominaban los viajeros alemanes, aunque abundaban igualmente las plecas francesas. El tráfico de salida, por su parte, ofrecía un movimiento similar, siempre en condiciones de fluidez y sin dificultades. Desde el jueves, pues, miles de turistas extranjeros se han vuelto a dar cita en nuestro país, en la confianza de poder gozar de unos días de descanso y de sol en nuestres costas.

Colapso en Andorra

Desde la capital del Alt Urgell, Enric Monros informa que el paso de vehículos por la frontera hispanoandorrana hacia el Principado ha alcanzado cotas elevadísimas como es habitual por estas fechas, habiéndose registrado momentos en que, por no caber más automóviles en Andorra, la caravana era continua desde la misma capital andorrana hasta sobrepasar la Seu d'Urgel en tres kilómetros, llegando a Montferrar. En total una cola de casi veinte kilómetros. El tránsito en sentido contrario, sin embargo, también ha sido importante, máxime si tenemos en cuenta que es mucho más dificultoso entrar a España por Andorra que empleando la autopista por La Jonquera, via que adoptan muchos extranjeros.

Durante estas jornadas y atenióndonos únicamente a extranjeros, se celcula que han entrado en España por la frontera hispano-andorrana unos 10.000 automóviles, en su mayoría franceses y bastantes alemanes. Tembién se ha notado la presencia de muchos autocares de matrícula del vecino país. La mayor parte del turismo extranjero entrado a través de la frontera hispano-andorrana se dirige a las costas tarraconenses y

Por lo demás, sigue el lleno total en la zona y la afanosa búsqueda de alojamientos, puesto que se han re-basado todas las previsiones.

En el Vía Crucis del Coliseo

El Papa recordó la "Iglesia del Silencio"

Pidió solidaridad con quienes son condenados a la «muerte civil» por profesar su fe

Roma, 13. (Especial para «La Vanguardia».) — «Stat crux dum volvitur orbis.» («La cruz está alzada mientras el mundo avanza.») Con esta sentencia latina Juan Pablo II puso fin a la alocución pronunciada hoy, al término del tradicional Via Crucis celebrado junto al Coliseo y en el que el Papa participó por vez primera lle-vando la cruz durante todo el ac-

Como se recordará, Paulo VI, que asis-tía cada año a esta ceremonia, llevaba la cruz únicamente en las últimas es taciones del Via Crucis; Juan Pablo II en una expresión más de su vigor es piritual y físico, ha querido llevar personalmente la cruz durante las catorce estaciones, como ha querido acercarse descalzo a adorar la cruz, en señal de humildad, en el curso de la ceremonia del Viernes Santo celebrada por la tarde en San Pedro. El Via Crucis se ha realizado de la manera ya tradicional aunque se ha introducido el polaco y se ha comentado cada una de las catorce «estaciones» con textos de la Biblia y con fragmentos de los escritos del mismo Papa, el cual tiene una particular predilección por esta práctica piadosa

En su alocución final, que ha sido una reafirmación del valor de la «sabi duría de la cruz» para el hombre de hoy y una invitación a dar testimonio con valentía de la fe, ha destacado la refe-rencia del Papa a las «iglesias del si-lencio». El Pontífice ha pedido, especialmente en estas fechas, «una solidaridad profunda con todos nuestros her-manos en la fe que también en nuestro tiempo son objeto de persecuciones y de discriminaciones en diversos luga-res de la tierra..., llegando incluso a

hecho de vivir su fe o de querer ser fieles a sus ritos». Ha dicho también que la unión con Cristo ha de expresarse actualmente en la comunión y solidaridad más profunda «con los confesores y mártires de la fe en nuestro tiem-po». Y ha concluido con una emocionaplegaria a Cristo, pidiéndole que «permanezca con todos, con la Iglesia y con la humanidad, por medio de su

Con la solemne misa que celebrará en la mañana del domingo de Resurrección, a la que seguirá el mensaje pas-cual y la bendición «Urbi et Orbi» desde el balcón central de la basílica vaticana, concluirá esta primera Semana Santa de Juan Pablo II. Hay que señalar, como nota destacada, la numerosa afluencia de peregrinos, por lo que un periódico romano considera que con el Papa Wojtyla «la misma plaza de San Pedro resulta ya insuficiente». En el es píritu de las cartas enviadas por el Papa a los obispos y sacerdotes de todo mundo, hay que mencionar también concelebración de la «Misa Crismal» Jueves Santo, en la que participaron 2.500 sacerdotes residentes en Ro-ma, número sin precedentes y que creó quebraderos de cabeza a los responsables de las ceremonias pontificias. Pe-ro aquí nadie duda ya de que el Papa polaco tiene sus propias medidas y que con él toda previsión puede resultar arriesgada.

La anunciada huelga de taxis para mañana

Los autónomos de Barcelona no secundarán el paro

La huelga de taxistas anunciada para mañana domingo en toda España no afectará apenas a Barcelo-na, a juzgar por las manifestaciones hechas por los directivos del Gremio Industrial Taxista y de la Cooperativa del Taxi, entidades que agrupan a la mayoría de taxistas autónomos barceloneses.

Según los directivos de dichas agrupaciones, la huelga resulta contraproducente en un servicio que debe estar a disposición del público, y su paralización constituye una importante lesión para la vida ciudadana, por lo que los taxistas integrados en el Gremio y la Cooperativa citados no participarán en el paro.

Por el contrario, las centrales sindicales Comisiones Obreras, UGT y CNT han decidido adherirse a la huelga, según han informado los propios sindicatos. La decisión fue adoptada durante una reunión celebrada en Barcelona por militantes de dichos sindicatos como apoyo a los puntos reivindicados por los profesionales del taxi. Entre ellos cabe destacar la jubilación a los 60 años, la desgra-vación para sus vehículos, el acceso total a la Seguridad Social y la homologación de las tarifas de los transportes por carretera.

Importante avance en la lucha contra el proteccionismo

Ginebra: Adopción de 12 proyectos de acuerdos multilaterales sobre aranceles y comercio

Afectarán a más del 80 por ciento del comercio internacional (de 110 a 130.000 millones de dólares)

Ginebra, 12. (De nuestro corresponsal.) — Las negociaciones comerciales multilaterales celebradas durante los últimos cinco años y medio bajo los auspicios de la secretaría del GATT (Acuerdo General sobre Aranceles Adua-neros y Comercio) han entrado hoy en su fase final, tras una larga y difícil reunión del Comité de Negociaciones, en la que participaron representantes de 99 países y que terminó a las 2.30 de la madrugada.

Pocas horas después de la adopción por consenso del acta redactado por el presidente de la conferencia, que contiene 12 importantísimos proyectos de acuerdos multilaterales, entre los cuales figuran varios códigos de conducta el documento ha sido rubricado en la sede ginebrina del GATT por los negocladores de 22 altas partes contratantes del acuerdo. España ha sido uno de los primeros signatarios de dicha acta, que contiene los resultados de las ne

gociaciones y que deberá obtener la aprobación de las autoridades nacionales de todos y cada uno de los participantes en la «Ronda Tokio». Antes de la rúbrica, el jefe de la delegación española, Juan Antonio Castillo, subdirector de Relaciones Comerciales Multilaterales, informó a la secretaría que nuestro país iba a depositar oficialmente ante el GATT una nueva oferta de desarme arancela-rio, aplicable a algunos productos agropecuarios.

El director general del GATT, Olivier Long, recibió esta mañana a los representantes de la prensa internacional ante los cuales manifestó su satisfacción por los resultados obtenidos durante los últimos meses, es decir, después de la reunión de los jefes de Estado ce-lebrada en 1977 en la capital británica, cuando los dirigentes de los principales países industrializados decidieron desbloquear las conversaciones de Ginebra. El señor Long declaró a los correspon-sales que, a su juicio, los resultados de la «Ronda Tokio» deberían frenar la actual oleada de proteccionismo, facilitar la integración económica de los países en desarrollo, lograr un desarme arancelario del orden del 28 por ciento y armonizar los sistemas nacionales de valoración en aduana.

EE. UU. puede firmar en octubre

Por su parte, el jefe de la delegación norteamericana, embajador Alonzo Mc Donald, declaró hoy en Ginebra que el equipo de negociadores estadounidenses presentarán a los miembros del Congreso USA el famoso «paquete» de las conversaciones durante los primeros días de mayo y que espera la acepta-ción de los resultados de la ronda para el próximo mes de octubre.

Los representantes de la Comunidad Económica Europea adoptaron esta vez una postura muy flexible. Que, de paso sea dicho, permitió la eliminación de las reservas formuladas hace apenas unos días en Luxemburgo por las autoridades Italianas. Para el Mercado Común, la labor realizada por las delegaciones congregadas en la ciudad de Calvino estos últimos meses constituye un «elemento positivo» para la liberalización del comercio entre países industrializados y un importante paso adelante en el diá logo norte-sur.

Sin embargo, los negociadores del Tercer Mundo no intentan siquiera disimular su descontento, pues consideran que la «Ronda Tokio» fue llevada a cabo por los países industrializados, sin la participación activa de los países en

Adrián MAC LIMAN

Increíble, pero verdad

Un elefante naranja volaba entre nubes

Southampton, 12. - Los viajeros que esta mañana vieron a través de las ventanillas de sus aviones, un elefante de color anaranjado volando entre las nubes no eran victimas de ninguna alucinación.

Las primeras noticias sobre el extrano fenómeno sorprendió y alarmó al personal de las líneas aéreas del sur de Gran Bretaña.

Pero una fuente policial vino a alejar los temores de «alucinación colectiva» cuando informó que un circo instalado en Southampton había dedo cuenta de la desaparición de uno de sus más logrados reclamos publicitarios, un globo con forma de elefante y de un vivo co-lor naranja. — Efe.

Baloncesto

El Barça, campeón de Copa

Venció en la final al **Tempus por 130-113**

El Barcelona ha conquistado la Copa del Rey de baloncesto por segundo año consecutivo, al vencer en la final al Tempus de Madrid, por 130-113. El encuentro, que se celebró en el Pabellón Anaitasuna de Pamplona, resultó bastante equilibrado durante la primera mitad, a cuyo término se llegó con la corta diferencia de tres puntos (51-48) a favor de los azulgrana. Sin embargo, en el segundo tiempo la superioridad del Barcelona fue absoluta, confirmándose así el pronóstico que daba como indiscutible favorito al equipo catalán.

(Más información en pág. 26)

La catástrofe del Orbigo

Numerosos cadáveres han recibido ya sepultura

Pero todavía falta rescatar 20 cuerpos de entre las aguas

Vigo, 13. (Resumen de agenclas.) - Varios miles de personas han asistido a mediodía de hoy al acto litúrgico oficiado por el obispo de la diócesis de Tuy-Vigo, monseñor José Cerviño y Cerviño, en memoria de las víctimas de la tragedia de Benavente. En el templo de la inmaculada Concepción, en el Calvario, se habían colocado trece féretros que fueron velados toda la noche por centenares de personas que abarrotaban la iglesia, mientras por el entorno del templo se celebraba una incesante procesión de fieles que se prolongó desde últi-mas horas de la noche de ayer hasta mediodía de hoy.

Numerosas coronas de flores habían sido depositadas sobre las cajas mortuorias, firmadas por numerosas asociaciones de vecinos, organismos y entidades. Entre los telegramas de condolencia recibidos figura uno de los familiares de las treinta y una víctimas del accidente de un autobús escolar ocurrida a finales del pasado año en Muñoz (Salamanca).

La agrupación de taxistas de Vigo se desplazó con la mayoría de sus miembros al templo de la inmaculada, para ofrecer sus servicios, efectuándose el traslado de las cajas mortuorias a los cementerios de la zona de Vigo una vez concluido el acto litúrgico, cerca de las trece horas de este triste Viernes Santo.

Las escenas de dolor y emoción que se habían registrado anoche en los andenes de la estación de ferrocarril, a la llegada del furgón con una veintena de l'espacio el pasado martes con objeto inalizado». --- Efe.

cadáveres, se repitieron durante toda la mañana de hoy en la ciudad viguesa, ya que aparte los cadáveres que fueron ve lados en la iglesia de la inmaculada, otros muchos lo fueron en los respectivos domicilios paternos, desde donde dados a los cementerios correspondien-tes, para darles cristiana sepultura.

En las barriadas de Lavadores, Cabral, Beade y Bembrive se celebra hoy una jornada de luto convocada por las asoclaciones de vecinos. Permanecen cerrados al público todo tipo de estable-

(Continúa en la página siguiente)

«Soyuz - 33» Fracaso del

La nave soviética regresó ayer a la Tierra al no consequir acoplarse con la estación «Salyut-6»

Moscú, 12. — La nave espacial soviética «Soyuz-33», que no pudo acoplarse ayer a la estación orbital «Salyut-6», ha regresado hoy a la Tierra, con los dos cosmonautas a salvo «y en buen estado», anunció la agencia de noticias

soviético Nikolai Rukavishnikov y el búlgaro Gueorgui Ivanov aterriza-ron a 320 kilómetros al sudeste de la ciudad de Dzeskazgan, en la República Soviética del Kazajstan (Asia Central), a las 29'35, hora de Moscú (18'35, hora española).

La nave «Soyuz - 33» fue lanzada al

de acoplarse al «tren orbital» formado por la «Salyut-6» y la «Soyuz-32», en el que permanecen desde el 26 de febrero los cosmonautas Liajov y Riu-

A pesar del fracaso de esta misión que ha ensombrecido el aniversario del primer vuelo al espacio de Yuri Gagarin (doce de abril de 1961), en Moscú se lanzaron por la noche fuegos artificiales para conmemorar el «Día de la Cosmonáutica».

Todos los periódicos moscovitas publicaron hoy en primera página la noticia del lanzamiento al espacio de esta nueva «tripulación internacional», constitulda por un soviético y un búlgaro, en grandes caracteres que hacían presaglar un estallido de Júbilo para después del acoplamiento de la «Soyuz-33» con la «Salyut - 6».

En contraste, la agencia oficial Tass se limitó a informar, una vez regresados a tierra los cosmonautas, que «el vuelo de la nave espacial «Soyuz-33» ha fi-

(Continúa en la página siguiente)